



Race normande

La vache Normande

La Normande est issue de trois races locales de Basse-Normandie, rassemblées au XVIII^e siècle : la Cotentine, l'Augeronne et la Cauchoise.

La Normande est la 3^{ème} race bovine laitière en effectifs en France, localisée principalement dans le Grand-Ouest. Le lait particulièrement riche de la vache Normande participe fortement à la notoriété des AOP laitières et fromagères de Normandie (Camembert de Normandie, Livarot, Pont-L'évêque, Neufchâtel, crème et beurre d'Isigny).

Au-delà de ses performances laitières et économiques, la Normande a conservé des aptitudes fonctionnelles garantes des performances économiques de l'élevage du confort de travail des éleveurs : la fertilité, la longévité, la facilité de vêlage et la docilité.

Sa robe possède trois couleurs : blanche (ou caille), marron (blonde) et presque noire (bringée). Selon la couleur qui domine, la vache sera dite caille, blonde ou bringée.

- Robe "Caille" : fond blanc parsemé de taches de couleur
- Robe "Blonde" : une grande tache couvre presque tout le corps de la vache, de couleur blonde. Le ventre (sous la vache) reste blanc.
- Robe "Bringée" : une grande tache couvre presque tout le corps de la vache, de couleur bringée. Le ventre (sous la vache) reste blanc.

La race normande est aussi caractérisée par une tête blanche avec le plus souvent des tâches autour des yeux ("lunettes") et au mufle, qui lui confèrent une résistance exceptionnelle à l'ensoleillement.



EVREUX

Ferme pédagogique municipale de Navarre